

"PANEM ET CIRCENSES"

"El fin justifica los medios "Après moi le deluge"
El "que venga atrás, que arréel" Biblia del político profesional.

Hay que triunfar, de cualquier modo, en las elecciones! Tal es el estribillo que en todos los tonos se repiten los políticos profesionales. Para éstos, es el "ubicacionismo" la suprema finalidad de una elección. Quienquiera se sitúe en un plano superior, podrá contemplar la desordenada, furiosa carrera en pos de los puestos bien rentados. Las afirmaciones patrióticas solo son cortinas de humo con las cuales intentase disimular insaciables apetitos.

Si los cargos —cobre todo los de carácter electivo— fuesen honorarios, surgirían los hombres que acicateados por el insigne honor del mandato público, serían capaces de

un sacrificio, personal dispuestos a realizar obra práctica de patriotismo. Empero la seductora perspectiva de una subida mesada en pago de muy poco trabajo, veda la entrada a quienes no suspiran hallar—en el cumplimiento de cívicos deberes—un fácil y cómodo "modus vivendi".

Para triunfar en los comicios, menester es contar con votos suficientes. Mas ¿cómo conseguirlos?

La época de los césares romanos, nos ha legado el secreto que hoy sustenta a las modernas democracias.

Este secreto está sintetizado por solo tres palabras latinas del satírico Juvenal "panem et circenses". Igual al "pan y toros" del escritor español Jovellanos. Tales conceptos tienen en nuestro lenguaje vulgar, su exacto equivalente: "EMPLEOS PUBLICOS, BUENOS SUELDOS POCO TRABAJO". Y es poniéndolos en práctica que en

visperas eleccionarias, los políticos profesionales hacen brotar proyectos y leyes de corte electorero, a semejanza de los malos yuyos que brotan en primavera.

Y es así como triunfan disparatadas leyes de jubilaciones; se multiplican entes autónomos como viveras de votantes; se crean inconsultos consejos de salarios con el consiguiente encarecimientos de la subsistencia; se ofrece el espejismo de jornadas de seis horas; y otras cosas, fruto de la demagogia y de la verborragia

Con el "PAN Y CIRCO" de los romanos, los partidos políticos se esfuerzan en atraer, cada cual para su molino, los mayores caudales de votos. Entiéndese que es preciso

(Pasa a la Página 2ª)

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Marzo de 1951

Director y Administrador:

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 212

LUCHAR CONTRA LA GUERRA

En el año de 1914 hicieron la guerra contra el régimen del Kaiser Guillermo; en 1939 la hicieron contra el régimen nazista; ahora quieren hacerla contra el régimen comunista.

Dos veces se ha engañado a la Humanidad en 20 años con la finalidad de mantener el privilegio sobre los mercados del mundo y por su hegemonía total.

¿Conseguirán esta vez los criminales de guerra volver a engañar a los pueblos para continuar manteniendo sus privilegios?

Nosotros lo hemos dicho a través de nuestros largos 25 años de lucha incansable en el periodismo; no hubo tal lucha de doctrinas contra el kaiserismo ni contra el nazismo, hubo lucha para conservar los mercados internacionales y para establecer la tremenda dictadura de la libra

esterlina y del dólar. Las pruebas están a la vista. De como actúan los monopolios internacionales para afianzar la tiranía del patrón oro mantenido por yanquis e ingleses, hubo demostraciones muy recientes en nuestro país. Y los hay a cada momento en todo el globo.

Por ello mismo debemos luchar enérgicamente contra la guerra haciendo consigna de que nadie trabaje para ella y que todos se nieguen a los asesinos de la Humanidad.

Ocupen usted, lector, su lugar en esta lucha y haga que la PAZ impere por siempre y que los ingleses y yanquis se queden quietecitos en sus casas y dejen tranquilos a los demás pueblos.

Mauricio G. OBELAR

HERMANO HOMBRE

LOGRAR EL EQUILIBRIO DE LA VIDA

Constantemente los hombres se allegan hacia nosotros para presentarnos el cuadro semi-oscuro de su librito que se han forjado para marchar a tientas por los senderos de la vida que conducen a la tiniebla y a la muerte. Individuos que comienzan errando desde la base porque se alimentan antinaturalmente y que cultivan ciertos vicios sociales y espirituales; suelen acercarse hasta nosotros con SU LIBRITO, es decir con sus conceptos de la vida, pretendiendo discutirnos la Verdad limpia y clara que llevamos en lo hondo de nuestra alma como una Luz celeste iluminada por una estrella. Nosotros les presentamos el panorama de claridad meridiana de la Verdad de la Vida, no de nuestra verdad, pero ellos, cegados en su librito y sus extrañas y superficiales concepciones de la vida, no aceptan el análisis sereno e intentan confundirnos en el recejoso mar de sus errores tremendos. Son gente que no han alcanzado ni alcanzarán nunca el equilibrio de la vida porque están cegados por SUS ideas que muy pronto se hacen prejuicios de tanto llevarlas adheridas a sus mentes inferiores, como se adhiere el molusco a la piedra. Crean que la inteligencia radica solamente en el cerebro y en el hecho de haber leído una serie de libros a cuyos autores citan constantemente en apoyo de sus débiles argumentaciones, ignorando que quien ha adquirido el Equilibrio de la Vida y por ende ha logrado la Sabiduría que es la armonía de Alma, Mente y Corazón, no necesita de apoyarse en padrastrós para proclamar LA VERDAD DE LA VIDA que es una sola y que reside en lo más íntimo de nuestra alma.

Sabiduría es eso, precisamente, Equilibrio, y equilibrio es: solemne armonía de alma, mente y corazón, llevado al más alto grado de sublime espiritualidad. Y ha logrado el equilibrio de la vida. Lo ama todo y por todo siente un torrente de Amor. Huye de las riquezas materiales y del afán de seguridad como del error tremendo de acumulación, mientras otros hermanos padecen de miseria y de dolor. Mide a los hombres por su moral y su entereza espiritualidad, jamás por su dinero o por la posición que ocupa, aunque para todos tiene su dulce comprensión a flor de labios. Jamás se apoya en nadie para proclamar no "su verdad", sino la VERDAD DE LA VIDA, y analiza serenamente desde su alta torre de marfil. No es hombre de plaza ni de comité, sino hombre de soledad; como a las águilas le agrada el vuelo alto y la alta cumbre. No por ello deja de cooperar con la sociedad; a ésta le está ofrendando permanentemente su sabiduría y la inmensa dadivosidad de su corazón y de su alma. Su vida

(Pasa a la Página 2ª)

Consejo a los Padres

Ser padre es tener un privilegio y una responsabilidad el privilegio de recibir un don de Dios y la responsabilidad de conservarlo puro y precioso como salió de las manos divinas.

Ser padre es algo así como repetir la obra de la creación del hombre al perpetuar la raza humana sobre la tierra para que cumpla los altos destinos que Dios le ha designado.

Las verdaderas riquezas de una nación no son bien sus cultivados campos, ni las entrañas auríferas de sus montañas, ni el caudal de sus aguas, ni el volumen de su comercio, ni el esplendor de sus ciudades, ni la magnificencia de sus museos, ni el conjunto de los artefactos de la civilización, sino nuestros hijos. Si los educamos fuertes de cuerpo, de inteligencia y espíritu, enriquecen nuestro país; pero si descuidamos su educación o se la damos falsa y deficiente lo empobrecemos, llevándolo a la peor de las bancarrotas; la bancarrota moral.

Los padres somos artifices y el hogar es nuestro taller. Entre las cuatro paredes de nuestras casas construimos, bien o mal la patria futura y el mundo del porvenir. Después de Dios somos nosotros los arquitectos de la historia. El ebanista pule y barniza la madera, el escultor da forma al mármol y el orfebre convierte el oro en joyas preciosas; pero nosotros tenemos que pulimentar, dar forma y embellecer las almas. La ignorancia o el descuido del ebanista echa a perder la madera; la ignorancia o el descuido del escultor, el mármol; y la ignorancia o el descuido del orfebre, el oro y la plata. Mas el descuido o la ignorancia del padre echa a perder a los hijos de sus entrañas, los girones de su co-

razón, los tiernos arbolitos que han de constituir el gran bosque de la patria.

Estos consejos van encaminados a estimularnos y ayudarnos en nuestra ardua, pero gloriosa tarea.

Reconoced, ante todo, que el niño posee derechos sagrados que nadie puede negar ni violar.

He aquí dos grupos de los derechos del niño:

I.—Derechos a la salud del cuerpo.

El niño tiene derecho a una alimentación sana, abundante, dada a las horas regulares, pero no a bombones indigeribles y a dulces de la calle, no menos indigeribles que aquellos.

El niño tiene derecho a la limpieza y, por consiguiente, al baño diario, que le facilita la circulación de la sangre y le evitará infinidad de enfermedades cutáneas.

El uso del jabón y de la toalla hará inútil, hasta cierto punto, el uso del médico y de las medicinas.

El niño tiene derecho a la luz y al calor como las plantas que embellecen y enriquecen los campos. Osolead sus habitaciones y la ropa de su cama, abrigadle bien contra el frío y la humedad y dejadle que diariamente, por un tiempo razonable reciba los ardientes rayos del sol.

El niño tiene derecho, al aire puro, que es el pan respirable y, por tanto, a pasear por los campos y los lugares en que pueda absorberlo a pulmón lleno. Establezcamos parques infantiles en todas las poblaciones del país.

El niño tiene derecho al ejercicio espontáneo que se llama el juego, y al ejercicio impuesto o sistemático, que se llama el trabajo. El niño que juega y trabaja pocas veces cogerá la cama.

(Pasa a la Página 4ª)

HERMANA MUJER

MADRE, PRINCIPIO Y FIN DE SUBLIMIDAD

¿Puede haber algo más sublime que la maternidad? ¿Puede haber algo más grande que una madre? Ellas son sùmun de la misma vida y el principio y el fin de la Eternidad. Alfa y Omega de la infinito. Quintaesencia de la Belleza y el Arte. Maestra eterna de arquitectura sobre auritmas celestiales. Tesoro de ternuras que se irradian hacia los cuatro puntos cardinales para cubrir de Amor a la Humanidad y orientarla hacia los fundamentales principios de Paz y Confraternidad. Fuente inagotable de dulzuras que se nutren en océanos de Eternidad. La madre es sùmun de lo Bello, de lo Infinito, de lo Celestial. Una madre con un niño en brazos es la obra de arte más hermosa que puedan ver nuestros ojos. Es algo así como la misma presencia de Dios sobre la Tierra. Es que una madre con un niño en brazos ilumina el camino por donde marcha y enciende todos los corazones de ternuras. No puede haber emoción más pura que ver a una madre con su hijo apretándolo sobre su corazón y marchando con él, sin fatigas, largos trechos. Porque verdaderamente madre es la que lleva a su niño entre sus brazos y su corazón; la que lo protege del sol, del aire y del polvillo de la calle, la que lo lleva cobijado sobre su pecho y no lo pone jamás sobre cuatro ruedas...

Por eso las madres más sublimes son siempre aquellas que llevan a sus hijitos sobre su corazón y lo aprietan sobre él como queriendo ponerlos dentro de su misma alma. ¡Esas son las madres excelsas de la Vida. Hacia ellas va nuestra profunda admiración con la quintaesencia de nuestra femenina ternura para honrarlas y dignificarlas; esas madres que con verdadero amor educan y aman a sus hijos más allá de la cuna, esas son las verdaderas!

(Pasa a la Página 2ª)

Por la Salud de la Humanidad

En el hogar donde hay un enfermo, se ve desquiciada la economía, la felicidad en bancarrota, la alegría en huida, los hijos como maldecidos por muchos años, pues el vicio, la angustia, la desmoralización, el escepticismo, se apoderan del hogar por el abandono e indolencia que impera en el mismo, todo ello, debido al Caldo de Carne, que tiene embotadas y casi anuladas las facultades del intelecto, de la voluntad y de la conciencia, para poder reaccionar.

Amigos lectores, el autor de este libro hace ya más de 20 años que no ha tomado Caldo de Carne, ni ha comido carne hervida; como dije al comienzo, nací enfermo, ahora en cambio, me veo feliz, porque casi todo lo como crudo, muy poco cocido; el alimento crudo es vida, lo cocido carece de ella; ricas frutas, ensaladas crudas diversas, crema cruda de leche, buen queso, nueces, almendras, aceite puro de oliva, manteca pura, hecha en casa, y en el día, papas y raras veces un poco de pan, son los

Mas no aconsejo que me imiten, antes hay que hacer méritos progresivos de alimentación mixta y racional, para poder llegar a comer semicrudo, que es la dieta más vitalizadora y la que tendrá que usar la Humanidad si anhela civilizarse, para vivir feliz, para dejar vivir y para ayudar a vivir.

Hay alimentos que sólo pueden comerse bien cocidos; pero hay que acompañarlos siempre con alimentos crudos, que contienen vitaminas en integral estado de pureza.

Hace años, el Estado Mayor de la Armada de un país americano, reunióse para estudiar la alimentación en los buques de su marina de guerra, pues bien, todos los Almirantes rechazaron la alimentación española porque decían que en ella se hace excesivo uso de la cuchara.

Fácil es contemplar a españoles y gentes de otras nacionalidades, con callos en los pies, pies planos, pies deformes, pies torturados por el artrismo, más raro es hallar un gaucho con pies así, salvo accidentes. Con todo y ser la nutrición del gaucho, antifisiológica y no del todo completa.

Amigo lector: le invito a meditar sobre esto, si la carne asada a la parrilla es mejor que la carne hervida o frita

(Pasz a la Página 2ª)

EDITORIAL

La Niñez en Desgracia

Triste espectáculo, representa a nuestra vista, los millares de niños que recorren nuestras calles en busca de limosna. Los unos porque lo necesitan, los otros porque fueron arrojados de sus casas para que recorran las calles pidiendo limosna para mantener a muchos desvergonzados que no quieren trabajar, y que supieron echar hijos al mundo, para que sean la escoria y la carnaza. También volvemos nuestros ojos hacia los infelices niños, que en casas de prostitución están viendo el mal ejemplo de sus padres, los que no respetan que los pobres inocentes sean víctimas de su descarada desvergüenza. Nosotros preguntamos: por qué la Justicia no interviene en estos casos y hasta castigue a los corruptores de menores. Tratar así a los niños en desgracia es más que un delito que merece ser sancionado. Entre los grandes problemas que confronta el país tenemos el peor, que es el abandono que se hace de muchos hijos, los que tienen que sufrir y pasar trabajos para no morir de hambre. Hace falta la creación de institutos donde se de albergue a la niñez en desgracia. Hacen falta sociedades caritativas que tomen a su cargo la vigilancia de estos infelices que han llegado al mundo, tan sólo para sufrir por culpa de sus padres. Somos francos para confesar, que parte de nuestra delincuencia infantil, la debemos al abandono de los hijos. Ojalá que nuestro Gobierno y el mismo Patronato Nacional de la Infancia, acojan con beneplácito las sugerencias que hacemos y que no sean una molestia para nadie, sino una llamada de alarma, contra lo que acontece al abandonar nuestra niñez en desgracia que merece más protección. Institutos, casas cunas, para madres desnaturalizadas que abandonan a sus hijos, comedores infantiles, roperos escolares. Lo mismo que escuelas en los mismos centros penales es lo que podemos brindar con toda satisfacción a tantos infelices que recorren nuestras calles buscando su mendrugo. La Escuela y el trabajo han de ser en no lejano día, el mejor remedio, para que los niños ya extraviados vuelvan de nuevo a su camino siendo útiles a la sociedad.

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

Viene de la Primera Página

HERMANO HOMBRE . . .

es limpia como el azul del cielo y enteramente desinteresada; vive en constante ofrenda para los demás, sin esperar agradecimiento ni en este mundo ni más allá de la tumba. ¡CUMPLE SU DESTINO! Y entrega el blanco mensaje que ha traído para los hombres.

Este es el hombre equilibrado, el que tiene la sabiduría, el dueño de la inteligencia, porque inteligencia es equilibrio en la armonía bellísima de alma, mente y corazón. En vez de discutirlo, hay que escucharlo, porque su palabra está dotada de espíritu santo y contra ella nadie puede, porque es palabra de verdad, de luz y de vida.

¡Es que el hombre equilibrado tiene sabiduría porque las raíces de su intimo están hondamente arraigadas en la profundidad del AMOR!!!

MAURICIO G. OBELAR

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLAS, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

Mario Peña Pons

Teléfono 4448 — Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS . . .

Costado Norte de la Plaza del Pacifico
Maderas del Guanacaste, las mejores del País
SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

Viene de la Primera Página

"PANEB ET CUCENSES" . . .

halagar el materialismo de las muchedumbres. Y por tal circunstancia, desarrollarse una innoble compra de voluntades. El precio es el cúmulo de malas leyes oportunistas que hipotecan el futuro de la nación.

Sólo ese afán de captar votos y voluntades ha hecho posible la sanción de leyes que permiten a ciudadanos ENRIQUECIDOS EN POSICIONES BURACRATICAS sin el temor de una inexistente 'Ley Cristal' jubilarse con una suma anual de muchos miles de pesos. Sin las exigencias de carácter electorero, no habría habido prisa en pagar con millones de libras esterlinas, una desvencijada montaña de "fierro viejo".

No puede predecirse la duración de semejante estado de cosas. El cáncer sigue carcomiendo la estructura de nuestra democracia. El hondo malestar existente acentuase a medida que las luchas se manifiestan en un creciente afán de obtener altos puestos rentados, prebendas deslumbrantes y sinecuras que constituyen el poderoso imán de los políticos profesionales.

Y en tanto no se produzca la necesaria reacción, siguese dopando a las muchedumbres con el clásico "panem et circenses".

GUILLERMO INGOLD

Atención!

TALLER MECANICO

de ARISTIDES FLORES

TELEFONO 5980

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Soldadura Electrica y Autogena, Especialidad en trabajos de Torno Cepilladora.

Viene de la Primera Página

POR LA SALUD . . .

y que el Caldo de Carne, creo que Ud. llegará a ponerse de acuerdo conmigo, en que para civilizar a la Humanidad, conviene que formemos legión, los que hemos declarado enemigo número uno de nuestra especie, al inmundado Caldo de Carne.

Esta noticia se difundirá, no cabe duda, y con ello, estimulando a los seres humanos a que dejen de consumir el caldo de carne, así como la carne hervida o frita, se que hará un bien a la Humanidad, más que muchísimos millones de hombres que me precedieron, ello me satisface, e indica que la sociedad comienza a progresar positivamente.

La especie humana es ahora intelectual. Ahora se trabaja menos rudamente que antes, la dieta debe ser adaptada a la nueva modalidad de vivir.

No debe pues quedar estancada la dietética, pues es lo que más contribuye a facilitar al hombre su desenvolvimiento progresivo. Hay que adaptar la dieta a la hora en que vivimos, con menor cantidad de proteínas.

Pedro DORADO BULLON
Natural de Urgencia")
(de su libro: "Medicina

EL BRINDIS DE HOY

Brindo hoy, por mi patria y por mi madre pues embriagado me encuentro de ilusión pues no quiero en la vida ser cobarde, ni matarme si caigo en la aflicción.

Brindo por la vida tan embustera que me traiciona en las sombras de la noche; brindo por mi vida aventurera, que muchas veces me manda su reproche.

Brindo con champán por mi existencia porque he sufrido, y he triunfado a veces. Brindo por esta vida tan larga de inclemencia, que me hiere y me da tantos reveses.

Quiero brindar tan solo en un instante aunque en la vida no consiga gloria; brindar siempre con el champán tan espumante, por que luchar representa mi victoria

J. Fernando BARRIENTOS R.

DEVUELVE MIS CARTAS

Devuelve mis cartas, que tal vez con ellas pueda olvidar tu imagen de mi mente; pues quiero leerlas con la luz de las estrellas y decirte adiós, como siempre reverente.

En esas cartas, yo te hablo de amores te conté de mi dicha y desventura; te contaba de la vida y sus dolores, que terminan en la negra sepultura.

Devuélveme esas cartas tan fatales que por medio de ellas tu supiste, encerrarme en tus claros ventanales: cual un pájaro sin agua y sin alpiste.

Yo quiero las cartas que mi alma han deshecho pues si fuiste mala no te guardo encono, quedé sin dinero, y sin sombra de techo pero por mis cartas, mujer te perdono.

Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

Bomba de Gasolina EL POPULAR

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legitima y buena atencion.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

TELEFONO 2157

APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA

Viene de la Primera Página

HERMANA MUJER . . .

arquitectas de los superiores destinos humanos. Porque construyen el elevado edificio sobre sillares formidables, el principal de ellos: la ternura. Con madres así el mundo ha de salvarse. Pero presisamos muchas de ellas, muchas que, como esta nuestra, aprieten muy fuerte a sus hijos sobre su corazón, los eduquen en la escuela íntima de su ternura y los defiendan como leonas ante los enemigos de la Humanidad.

IRIS GLORIA OBELAR

RINCON SOCIAL

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGO

DON ALFREDO SASSO

De su viaje a Panamá, ha regresado a esta capital, el estimable caballero amigo nuestro, don Alfredo Sasso Robles, ha quien le presentamos un cordial saludo de bienvenida.

DON ENRIQUE LIMOSNER

En vía de placer, se encuentra en la hermana república de El Salvador, el estimable caballero amigo nuestro, don Enrique Limosner. Le deseamos una feliz estadía.

PRIMER AÑO DE EXISTENCIA

Valla un atento saludo, para la risueña amiguita Lilliana Robles Vargas, con motivo de haber celebrado su primer año de existencia. Lilliana es hija del gentil hogar formado por el caballero amigo nuestro. Lic. don Hernán Robles y su culta señora esposa, doña Dinorah Vargas de Robles. DEFENSA NACIONAL se une al júbilo del apreciable hogar Robles Vargas, y desea para Lilliana un feliz cumpleaños y un sin fin de felicidades en su vida.

SANDRA PACHECO VILLALOBOS

Hace pocos días, fué engalanado el hogar de don Antonio Pacheco y su estimable señora doña Lía Villalobos de Pacheco con la llegada de una preciosa chiquitina que se impondrá, el nombre de Sandra Pacheco Villalobos. DEFENSA NACIONAL al felicitar a sus padres y abuelitos, desea a la chiquitina muchas felicidades y larga vida.

12 AÑOS DE CASADOS

Nos es grato felicitar al hogar amigo, formado por don Modesto A. Lizano y su virtuosa señora esposa, doña Caridad Camacho. Con motivo de haber celebrado el 4 de Marzo, 12 años de vida matrimonial. Son hijos de este estimable matrimonio. Gilber, Oscar Freddy y María de los Angeles, Lizano Camacho. DEFENSA NACIONAL. Con motivo de este acontecimiento familiar, hace llegar al estimable hogar, un afectuoso saludo deseándoles como siempre, felicidad y larga vida al lado de todos sus familiares.



Don Guillermo Chacón Jiménez

El 20 de Marzo, agregó un año más de vida, el distinguido amigo don Guillermo Chacón Jiménez, joven perteneciente a una culta familia cartaginesa. El amigo don GUILLERMO, desde muy joven se ha dedicado a trabajar en el ramo comercial, teniendo actualmente a su cargo, la conocida Panadería los Angeles.

Con motivo de este cumpleaños nos es grato felicitar al amigo don Guillermo, deseándole todo género de triunfos y felicidad en el porvenir en unión de sus padres y demás familiares.

JOSE ANTONIO DIAZ RODRIGUEZ

Con motivo de haber celebrado su cumpleaños. Llevamos un atento saludo al precioso chiquitín, José Antonio Díaz Rodríguez. Hijo muy estimado del conocido hogar, formado por el caballero amigo nuestro don Audino Díaz y su culta señora esposa doña Rosa Modesta Rodríguez de Díaz.

DON MARCO TULIO RAMIREZ

Después de su enfermedad, se encuentra de nuevo en su negocio, nuestro estimado amigo y comerciante de la ciudad de Cartago. Don Marco Tulio Ramirez. Por lo cual nos alegramos deseando su completo restablecimiento.

SRITA CRISTIANA RIVERA

Se encuentra de nuevo al frente de la flor del café, la estimable señorita Cristina Rivera, quien se encontraba enferma en la ciudad de Cartago. DEFENSA NACIONAL se alegra de su resablecimiento.

Repuestos - Accesorios
H. SOLIS
200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª
Especialidad en accesorios para autos y camiones.
REPUESTOS EN GENERAL

SEÑORITA ESTEHER DE MEZERVILLE

De su viaje a la república de El Salvador, regresó ha esta capital, la conocida profesora Srta. Estehér de Mezerville. DEFENSA NACIONAL le presenta un atento saludo de bienvenida.

MARTA AUGENIA CRUZ MORUA

Con gran alegría celebró su cumpleaños, la encantadora chiquitina Marta Eugenia Cruz Morúa. Hija muy estimable, del hogar formado por el culto caballero don Dagoberto Cruz, estimable comandante del cuartel de Cartago, y su distinguida y culta señora esposa, doña Matilde de Cruz. Con motivo del cumpleaños de la encantadora chiquitina. DEFENSA NACIONAL le hace llegar nuestra cariñosa felicitación, deseándole larga vida y un porvenir venturoso como siempre.

NORMITA AUBERT PACHECO

Ha sido presentada a la pila bautismal, siendo apadrinada por don Carlos Aubert y doña Flora González de Pacheco, la preciosa chiquitina Normita Aubert Pacheco. Hija del estimable hogar formado por el caballero amigo nuestro don Jorge Aubert Golcher y su estimable señora esposa doña Haidée Pacheco de Aubert. DEFENSA NACIONAL desea para la encantadora chiquitina dicha ensueños y felicidades, al lado de sus estimables padres, abuelitos y demás familia.

DON SANTIAGO CRESPO E HIJA

De su viaje a Managua regresaron el estimable hombre de negocios de esta capital don Santiago Crespo y su hija, la encantadora señorita Ana Isabel Crespo. Los saludamos en forma atenta y celebramos el éxito de su jira.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!! EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes. TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS. 75 varas Este del Colegio de los Angeles. SAN JOSE, COSTA RICA. 100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

PARA PAN DE LA MEJOR CALIDAD
PANADERIA FRANCESA

de JAIME CHACON TELEFONO 2154. Situada 50 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros. Harinas de Primera Calidad. Aseo y Buena Atencion.

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica. PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA. Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica. Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

EL PERIODISTA

Humilde, como el más humilde obrero, como el rey más altivo, él es altivo, del decoro y el bien, ejemplo vivo, y de la libertad fiel misionero.

En su mano, la pluma es un lucero orientador. Y noble y sensitivo, lo mismo es en la paz ramo de olivo que en la contienda apóstol y guerrero.

Como Jesús, predica una doctrina. Su palabra es antorcha que ilumina la humanidad en generosa ofrenda.

Y aunque inflexible a su deber se entregue; siempre ha de haber un Pedro que lo niegue; o un Judas Iscariota que lo venda.

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION. TELEFONO 3835. Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca. ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS — BUENA ATENCION. ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

PLATERO Y YO

LA NOVIA

Platero me lleva contento, ágil, dispuesto. Se dijera que no le peso. Subimos, como si fuésemos cuesta abajo, a la colina. A lo lejos una cinta brillante, incolora, vibra entre los últimos pinos, en un aspecto de paisaje isleño. En los prados verdes, allá abajo, saltan los asnos trabados de mata en mata.

Un estremecimiento primaveral vaga por las cañadas. De pronto, Platero yergue las orejas, dilata las levantadas narices, replegándolas hasta los ojos y dejando ver las grandes habichuelas de sus dientes amarillos. Está despirando vientos, no sé qué honda esencia que debe transirle el cora-

zón. Si. Ah6 tiene ya, en otra colina, fina y gris sobre el cielo azul, a la amada. Y dobles rebuznos, sonoros y largos, rompen con su trampetería la hora luminosa y caen luego en gemelas qataratas.

He tenido que contrariar los instintos amables de mi pobre Platero. La bela novia del campo lo ve pasar, triste como él, con sus ojazos de aza bache cargados de estampas. ¡Inútil pregón misterioso, que ruedas brutalmente por las margaritas!

Y platero trota indócil, intentando a cada instante volverse, con un reproche en su trocillo menudo: —Parece mentira, parece mentira, parece mentira...

Juan Ramón JIMENEZ

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos Su Onda Amiga TELEFONO 1351

COMPANIA **MARENCO Ltda.**

TELEFONOS J-5924 y 3917. GRAN FABRICA DE PERSIANAS, VENECIANAS. Ahora en su nuevo local, 25 varas al Oeste de la Panadería Musmani en San José. Consulte nuestro plan de ventas antes de ordenar sus persianas, LAS MEJORES, ELEGANTES Y DURABLES

Toda de blanco, novia; toda de negro viuda. ¿Por qué se vestirán las meseras de blanco y negro?

En la iglesia.—¿Quién es aquel que posee todas las riquezas y dispensa todos los favores, pero al que tenemos que halagar y congradarnos, para obtener sus favores, y nos haga participe de sus riquezas? pregunta un cura desde el púlpito. Y una voz le responde:

—EEL líder, señor cura.

Estaba un andaluz contando los apuros en que se había visto para salir de un pozo de aguas sucias, y los peligros que en él había corrido.

—Si no acuden pronto en mi auxilio decía — me ahogo sin remedio. EEL lodo me llegaba ya a los tobillos.

—Pues, entonces —le replicaron— no fue grande el riesgo corrido.

—Es que yo caí de cabeza!!

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL

Est; situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS

DE EMERGENCIA

Teléfono, de ambulancia de la Cruz Roja: 2471. Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

- Cervecería Traube: 2096
- Orange Crush: 5228.
- Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:

Solicite el garage que guste a los teléfonos: —Garage 5000 y 5001. —Garage 2000. —Garage Gofito: 5414. —San José: 4524 y 5225. —Garage Alfaro: 3355 y 3128. —Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencia de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica. La Voz de la Víctor ... 605. Radio City ... 780. Radio Central ... 1195.

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

Viene de la Primera Página —
CONSEJOS A LOS

II.—Derechos a la salud del alma.

El derecho de leer es tan importante como derecho de comer. Comiendo es como se nutre el cuerpo, y leyendo es como se nutre el espíritu. Privar al niño de la educación es condenar su alma a "vivir" hambrienta de saber. Y vivir así es morir.

Alimentad viva su inteligencia con la sustanciosa lectura de buenos libros y buenos periódicos.

Enseñadle a pensar, a fin de que la vida es una escuela, la naturaleza un libro y cada acontecimiento y cada fenómeno una lección.

El niño tiene derecho a oír un lenguaje puro por la pronunciación, y puro por el sentido moral. No pronuncieis mal delante del niño, ni mucho menos digáis palabras sucias en su presencia. Haciendo lo primero, cometemos un atentado contra el patriotismo, que nos induce a velar por la pureza de nuestro idioma; y haciendo lo segundo, cometemos un atentado contra la moral, que nos obliga a velar por la pureza del alma. El oído del niño debe ser un recipiente de palabras limpias y bondadosas. Hagamos de nuestras lenguas un manantial de pureza y de bondad.

El niño tiene derecho a la sencillez y a la modestia. No le sobrecarguéis de adornos como si fuera una quincalla ambulante, ni hincheis su cándido espíritu con torpes elogios acerca de su traje y su persona, pues le harán creer que de la materia, y no en la gran el valor está en la apariencia deza del espíritu, al mismo tiempo que le convertiréis en idólatra de sí mismo, en un odioso egoísta y en un ridículo vanidoso.

Los niños tienen derecho a ser económicos, a practicar la virtud del ahorro. No los acostumbréis a darles centavos cada vez que te los pidan, ni a comprarles lo que a ellos se les antoje, simplemente por complacerlos o por librarlos de sus majaderías. Enseñadles a emplear el dinero en cosas útiles y a guardar el sobrante para usarlo cuando se presente la oportunidad, en bien de ellos y de sus semejantes. El padre que no enseña a su hijo el valor del dinero, le enseña a ser un despilfarrador que labrará su propia desgracia y la de otros.

El niño tiene derecho a la dulzura. Sed enérgicos cuando se trata de hacer obedecer vuestras órdenes, pero evitar la crueldad en el castigo, la fiereza en el rostro y la violencia en las palabras. Recordad las palabras de Leigh Hume: "El poder no tiene la mitad de la fuerza que posee la dulzura".

Y tened presente que si sois violentos con vuestros hijos, ellos saldrán violentos también; que si, en cambio, los tratáis con respeto y amabilidad, ellos saldrán amables y respetuosos con todo el mundo.

El niño tiene derecho a ser niño, porque no debe ser otra cosa. En el curso de la vida llegará a ser joven, hombre maduro y quizás anciano. La naturaleza se encargará de esto, y no tenéis que intervenir en su divino proceso evolutivo, porque entonces lo frustrarías. El niño es con respecto al fruto maduro, lo que el capullo respecto a la flor. Si nos empeñamos en madurar el fruto antes de sazón, lo echamos a perder, pues solo obtendremos un fruto raquítico y falto de su verdadero sabor.

¡Cuan lejos es lo que hoy se estilaba en numerosas

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

familias de nuestro mundo! Se fuerza al niño a que hable como hombre, piense como hombre, actúe como hombre y hasta se envilezca como hombre.

Delante de ese ángel que Dios ha puesto en nuestro hogar, hablamos con mucha viveza, de asesinatos, de injurias, de hipocresías, de envidia, de venganzas, de amores, de actos indecorosos y de cuanto chisme anda suelto por el vecindario.

Así le envenenamos la atmósfera moral que él se ve precisado a respirar. Y en vez de la vida de la pureza, respira la muerte de la corrupción.

El niño tiene derecho a la verdad. Engañarle es un acto criminal; enseñarlo a engañar es muchísimo más criminal aún. El diablo es el padre de la mentira, dijo Jesús.

Y el padre mentiroso no puede ser el representante de Dios, que es la fuente de to-

da verdad.

El niño tiene derecho a ser valeroso. Meterle miedo es inducirle a ser un cobarde, y un cobarde es un ser desgraciado para sí y despreciable para los demás. Ninguna nación confiaría la defensa de su bandera a un cobarde. Sobran los pusilánimes; hacen falta los hombres de valor. No permitáis, padres a nadie abusar de la debilidad de vuestros hijos, atemorizándolos con cucos, aparecidos, gente que como carne humana, etc.

Finalmente el niño tiene derecho al buen ejemplo. La vida es más elocuente que las palabras. El ejemplo se graba mejor que los consejos.

Las palabras se desvanecen, pero los actos perduran. Lo que entra por un oído sale por el otro, pero lo que entra por los ojos, dentro se queda. Nuestros hijos harán y serán lo que nosotros hagamos que hagan y sean.

Hagamos de nuestro hogar un centro de trabajo, orden, limpieza, honradez, dulzura, filantropía, patriotismo y sano temor de Dios, y habremos dado a nuestros hijos la mejor educación que se puede aspirar. La sociedad reconocerá nuestro servicio, nuestros hijos agradecerán nuestra abnegación y Dios premiará nuestros esfuerzos.

Abelardo M. Díaz Morales

que hoy no tienes qué comer; Dios es bueno y quiere probar su temple ante tus propios dolores; mañana será un nuevo día y el sol resplandecerá en tu cabaña, te dará luz y alegría y con esa luz y alegría tú forjarás los nuevos surcos de tu huerta. No importa que este año haya sequía... el próximo habrá abundancia, porque Dios, que es padre de los humildes y de los buenos, jamás abandona a sus hijos. Y, no olvides esto: no envidies a los hijos del oro; ellos no pueden tener ni la millonésima parte de la felicidad y seriedad de espíritu que tú, humilde labrador, tienes.

A. Zúñiga de Pérez

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

LA VIDA EN BROMA

NO HAY QUE ESTANCARSE

—Mire, mi amigo, hay que vivir "al día", con la época. Usted pretende un absurdo, cual es vivir en 1936 como vivía usted (y yo) en 1896. ¡Con lo bien que se vive ahora! ¡Con lo adelantados modernos de ahora! ¡Con la evolución espiritual de ahora!

—¿Ha puesto usted el dedo en la llaga! Los adelantos modernos.

—¿No le placen?

—Los adelantos sí me placen; lo que no me place es que de esos adelantos modernos, casi todos son para nosotros martirio y tortura.

Mire usted el teléfono, algo prodigioso, ¿verdad? Pues para no-gresión a la edad primitiva, al salvajismo, porque nos hace perder sotros el teléfono es motivo de re- en tal forma la ecuanimidad que nos convierte en energúmenos.

—Usted exagera. Ahora con la ausencia de la central antigua estamos en el Paraíso.

—De acuerdo; pero tenemos que sustituir eso con un dedal, para utilizar los huequecitos del automático. En casa hay dos con "siete cueros" provenientes del "automático"

—¡Ah! Usted es de los que son partidarios de las "requintadas" a las señoritas telefonistas.

—No tal; porque soy partidario de que a la mujer se la trate siempre con todo respeto. Otro adelanto moderno incommensurable por su importancia, la radio... ¡Que cosa tan grande! Pero, amigo mío, entre nosotros esa cosa tan grande es una bigornia más grande. Y seguirá siéndolo mientras la gente crea que para escuchar por radio es menester obligar a los demás a que escuchen también. Con lo simpáticas que resultan las audiciones regulando el aparato para escuchar lo que dice, sin que

lo que dice tenga que salir fuera de la habitación donde están el aparato y los oyentes.

En cambio hay cosas que subsisten con todo su tren de incomodidades. Los suerteros, por ejemplo. Ha llegado a tal punto la cosa que muy pronto verá usted cómo en determinados establecimientos van a vender unos "papelitos" especiales como aquellos que se venden para atrapar moscas, para atrapar suerteros.

—¿Y qué me dice usted del tranvía?

—Ah con el tranvía hemos mejorado muchísimo; porque ha adelantado y tiene al mismo tiempo su aspecto antiguo. Posee lo moderno y lo tradicional.

—Explíqueme.

—Lo moderno, la electricidad. Los caballos, que antes los llevaban a la vista, los llevan ahora dentro del motor, con lo que gana la pituitaria y la vista. Pero queda el zamacón del caballo, para parar y para arrancar. También es moderna la "Puerta-exprimidor". Lo coge a usted, es un suponer, y lo exprime hasta que el motorista se da cuenta del accidente.

Muy pintoresco. Y tan pintoresco como esto y muy 1898 los racimos de "mataperros" que van colgados de los estribos. Y era aquí donde queríamos llegar para recomendarle a la policía de todos los sectores tranviarios que evite aquello, aunque no sea sino por las fatales consecuencias que puede tener, tanto para los chiquillos palomillas como para el público en general.

Ya son intolerables los racimos de "guripas" en los estribos de los tranvías.

—¿Y qué más?

—Eso lo dejaremos para otro día de charla. Hay mucha tela de donde cortar.

KASKARAS

PANADERIA CHACON

CARTAGO — EN LOS ANGELES

Nuevamente bajo la administración de sus dueños.

ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA Y TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL RAMO DE LA MAS ALTA CALIDAD, A BASE DE INGREDIENTES SELECCIONADOS.

ESPIGAS DE BUEN HUMOR

—Mamá. ¿Pasó ya la hora de ir al colegio?

—Si muñeco.

—Entonces me puedo levantar porque me siento mejor.

Un hijo le escribe a su padre.

Te escribo el lunes para que recibiendo la el martes, estés enterado el miércoles que no tendré

dinero el jueves, y que si no me lo mandas el viernes, tomaré la bicicleta el sábado y me veré contigo el domingo. Tu hijo.

El padre contesta:

A tu carta del lunes, recibida el martes, te digo el miércoles para que lo sepas el jueves, que no tendrás dinero el viernes y que si tomas la bicicleta el sábado, te llevarás una soberana paliza el domingo. Tu padre.

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

IMP. LA TRIBUNA

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA — 'NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

NO LAMENTES EL SER POBRE

Toda la pobreza que tú tengas, no puede ser comparada ni en una millonésima parte con la pobreza de los pobres de espíritu; de los que no dan limosnas de amor, ni doblan su recto espinazo para acariciar la sucia mejilla de un huerfanito que llora de frío. Ellos sí que son pobres; no pueden dar si no tienen la certeza de que aquello que dan les será devuelto en un ciento por uno, ni pueden com-

prender la mirada de un niño triste o el sollozo de una madre, ni el beso de la luna sobre las sombras.

Y tú que a veces no tienes ni un mendrugo de pan para llevarte a la boca, si que eres rico. Vives a la orilla de esa fuente, que te brinda en las noches calladas las más hermosas melodías compuestas por todos los ecos esparcidos de la naturaleza; te refugias en las som-

bras para recibir el beso de la luna; y, cuando tus labios murmuran alguna oración, es para darle gracias a Dios por la inmensa dicha que te ha dado de ser sencillo y bueno como una hoja del camino; de poder hacer el bien sin volver la cara atrás para mirar el brillo de agradecimiento que resplandece en los ojos del protegido.

Si, no lamentos ser pobre, por-